
次回の例会

ゴードンR.マッキナリー

クラブテーマ： RC活動を復帰し更に発展すべく
 会員絆の再構築を

地区スローガン： ロータリークラブに活力と
 輝きのある希望を生み出そう！！！

中野 博美
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寄付金の状況

 10月 5日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 86,000円 851,000円 3,000,000円

ロータリー財団 27,000円 1,925,930円 4,095,900円

米山奨学金 22,000円 941,000円 2,540,000円

ありがとうございました。

今日も元気でロータリーです。 ( 宮﨑茂和 )
わずかでも世界の役にたちますように。 ( 出雲路康照 )
谷﨑委員長と同席しましたので。 ( 加藤幹夫 )
謝さん、卓話ありがとうございます。 ( 桑原慎治 )
谷﨑さんとご一緒出来て。 ( 専田武志 )
荻原パスト会長の乾杯の挨拶に惚れました。 ( 谷﨑由美子 )
エリカ様フェアーの日本女子オープン。テレビであっても十分堪
能できました。 ( 野村直之 )
谷﨑さんとご一緒させていただいて。 ( 長谷川智洋 )
寒くなってきたので皆様風邪をひかないように気を付けてくだ
さいね。 ( 前川小百合 )
谷﨑委員長とお隣になり。 ( 柳町剛弘 )
田中秀也・細江　究
 各　君

【皆出席御祝】 久代雄一郎
皆出席御祝 / 入会して 1 年が経ちました。これからも 100% 皆
出席目指します。 ( 淡島智子 )
皆出席御祝 / こまめにメークアップしたことが良かったと思い
ます。 ( 島田康隆 )
【在籍御祝】 伊井彌州雄
【誕生日御祝】荻原昭人・辻橋清和・柳町剛弘・山野井秀一・
山本晃司
誕生日御祝 / 健康のありがたさを感じています。感謝。
 ( 久代雄一郎 )
誕生日御祝 /今月で 58 歳。健康に気をつけ頑張ります。
 ( 塚本　明 )
誕生日御祝 /ヨーロッパ 2 週間の旅行を経て長崎平戸へ 2,500
㎞。 ( 山内鴻之祐 )
【配偶者誕生日御祝】清水盛伸・寺本光宏・西岡宏二郎・
南　宏季
【結婚記念日御祝】小野田亮・清水盛伸・寺本光宏・西岡宏二郎・
山本晃司
結婚記念日御祝 / おかげさまで夫婦とも元気です。ありがとうご
ざいます。 ( 齊藤英夫 )
結婚記念日御祝 /先日「らんまん」の牧野記念庭園に行ってきま
した。そこの石碑に「家守りし妻の恵みやわが学び 世の中のあ
らん限りやスエコ笹」という句に我妻を思いました。( 清水嗣能 )
結婚記念日御祝 /夫婦共々健康に感謝して。 ( 吉田清二 )
会葬御礼。 （須賀原和広）
野路ニコニコ委員長のお隣になったので喜んで。 （中広　久 )
野路純平
 各　君

謝さん、卓話楽しみにしています。今後も頑張ってください。
 ( 吉田清二 )
謝さん、卓話ありがとうございました。 ( 浅井正勝 )
謝さん、卓話ありがとうございます。 ( 上田祐広 )
米山月間に思いを寄せて。謝さん卓話ありがとうございます。
 ( 片岡正明 )
賞品をいただいてビックリ!ありがとうございます。(加藤幹夫 )
結婚記念日御祝 ( 清水正一 )
山岸恒一
 各　君

■ 開会点鐘 ： 12時30分
■ 閉会点鐘 ： 13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ 会員卓話 ( 淡島  智子 会員 )

■ 10月19日(木)  
  会員卓話(淡島  智子 会員)
■ 10月26日(木)  
  創立73周年記念例会(夜間)
■ 11月2日(木)
  栄誉行事/会員卓話
■ 11月9日(木) 
  委員会卓話(R財団委員会)

今後の予定

2023年 10月 19日(木)
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■ 10 月  13 日 ( 金 ) 三国 12：00 ～ 12：30
   三国オーシャンリゾート＆ホテル
    フロント　
■  10 月  25 日 ( 水 ) 福井北 12：00 ～ 12：30 
  ザ・グランユアーズフクイ 1階
  カフェテリアテリア前

ビジター受付

ロータリー財団増進特別寄付金

米山奨学特別寄付金

ニコニコ箱
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2023年10月12日　第3555回本日の例会

10 月は「地域社会の経済発展月間」です。 －地域での奉仕がみんなの希望と世界平和に繋がる。－
　　 　   「米山月間」です。 －米山学友は日本との懸け橋として多彩な活動をしています。－

会長挨拶
2023-24 年度  会 長

吉田  清二
　「スポーツの日」健康ミニ講座№12

　10 月に入り朝夕は肌寒さも感じられる
季節となりました。

　10 月 9日 ( 月 ) はスポーツの日で祝日ですね。1964（昭
和 40 年）に東京オリンピックの開会式が行われたことから
10 月 10 日が “ 体育の日 ”とされていました。単なる体育の
みでなく体全体精神面も含め鍛え、更に体力も維持すると言
う意味も込めて 2020（令和２年）に名称を “体育の日 ”か
ら “ スポーツの日 ”となった様です。天候学上最も晴れの確
率の高い日である様で、また、唯一のカタカナの祝日でもあ
ります。従ってスポーツの日は、スポーツの重要性と高齢化
社会にあっては、ロコモ（足腰が弱り、歩行や立ち座りがし
にくくなる事）予防になる事を認識し予防する日でもあると
思います。
　スポーツは年齢に関係なく大切でロコモ対策にもなりま
す。また、文化交流や友情、親睦、を促進する側面を持ち、
これはロタリー活動にも通ずる所があると思います。今年の
IM第 6組でもスポーツに関する講演がおこなわれる様です。
　福井 RCでも 10 数年前、私が人生を楽しむ会 “サンテ会 ”
を結成し、例会の食事の際は健康上の理由から野菜サラダを
先に出していただきたいとホテルにお願いしたり、人生を長
く楽しみ、生活にスポーツを取り入れる為、足羽河原で福井

RC主催“第１回健康ミニマラソン”を企画し、ジムで知り合っ
ていたランニング愛好家で当時新人の上田さん（現在会長エ
レクト）も参加していただき計画しました。残念ながら当日
悪天候の為、健康ミニマラソンは急遽中止になりましたが。
　ランニングでもゴルフでも水泳でも、疾患を抱え不可能な
方を除き、日常生活に健康の、更にロコモ予防の為にも自分
に合ったスポーツを取り入れ、健康な生活を長く維持する事
が大切だと思います。
　10 月はスポーツの日に因んで「スポーツのある生活」と
更に進んで「ロコモ」対策にも心がける月としていただきた
いと思います。

※ロコモに興味のある方は参考にして下さい。
　7つのロコチェック―臨床整形外科学会
　｛以下の 7項目の内 1項目でも該当する事があれば要注意｝
　1) 片脚立ちで靴下がはけない
　2) 家の中でつまずいたり滑ったりする
　3) 階段を上るのに手すりが必要である
　4) 横断歩道を青信号で渡りきれない
　5)15 分くらい続けて歩けない
　6)2Kg 程度の買い物
　　（1リットルの牛乳パック 2個程度）をして持ち帰るの
　　が困難である
　7) 家の中のやや重い仕事
　　（掃除機の使用、布団の上げ下ろしなど）が困難である

第 7班

第 1 回  炉辺会談  テーマ「私の心身健康法」

【開催日時】　2023 年 9  月 26  日 ( 火 )　18：30 ～　　　　　
【開催場所】　ホテルリバージュアケボノ
【参  加  者】    ( 座長 ) 小野田  亮　( 世話役 ) 辻橋  清和
 藤井  健夫、清水  嗣能、渡邉  義信、嘉屋  次郎、野路  純平、
 中田  善弘、竹内  大介　計 9名

☆  仲間とのコミュニケーションを大切にして心の病を避ける。
☆  睡眠。早寝早起きそしてゴルフなど適度な運動をする。
☆  食事に気を付けている。ダイエットで体重をかなり落とした。毎朝 1.8ｋｍ歩いている。
☆  歩いて会社まで通勤している。毎週ゴルフ。自宅で会社のパソコンを開かない。サウナでオンとオフの切り替えしている。
☆  食事、仕事を楽しむこと。ロータリーの例会に来て楽しんでいる。
☆   1 日 2 合程度の晩酌。航空免許の切り替えに 1年 1回のしっかりとした健康診断をしている。
☆  息子に譲っても仕事を続け、ボケないためには毎日やる事があり教養（用）と教育（行）が大事。エンジョイマネージメ
       ントで 70 台の生活の習慣を身に着ける事。
☆  食事に気を付け、仕事柄心のケアを大切にしている。不安をなくし余裕をもって周りとの共生を心掛けている。
☆  毎朝体重を測り手書きで残しダイエットに成功。心のケアには環境を思い切って変える事も必大切。

12 時 30 分 開会点鐘　
  会長挨拶
  委員会報告・幹事報告・その他
  ゲスト卓話
  ( 福井大学医学部附属病院 神経科精神科　教授  小坂  浩隆氏 )
  演  題「今の時代のメンタルヘルス」
13 時 30 分 閉会点鐘



　本日、例会終了後、聚楽の間にて理事会
を行います。参加される理事役員皆さま、
よろしくお願いいたします。

幹  事　角谷  恒彦

● 現在会員 135名
● 出席者 60名
● 欠席者 60名
● 出席免除者欠席 15名
● 今回例会出席率 50.0％

● メークアップ 32名
● 欠席者 18名
● 修正出席率 86.1％

  9 月 14 日 ●メークアップ　　　寺本光宏(9/30 2023-24年度 第1回 社会
奉仕委員長会議)、北島　恬(10/2 福井東) 各　君

 2023 年  10 月  5 日　　第 3554 回　

配偶者誕生日御祝

在籍御祝 誕生日御祝

結婚記念日御祝

玉木  洋会員 (9 年 )
淡島 智子会員 (1 年 )
久代 雄一郎会員 (1 年 )
島田 康隆会員 (1 年 )

髙木 義秀会員、寺本 光宏会員、南  宏季会員、
加藤 有司会員、西岡 宏二郎会員、清水 盛伸会員

伊井 彌州雄会員 (20 年 )
斉藤 信二会員  (20 年 )

米山奨学生卓話

栄誉行事
皆出席御祝

荻原 昭人会員、加藤 有司会員、浮田 愼太郎会員
辻橋 清和会員、吉岡 正盛会員、山内 鴻之祐会員
油谷 啓司会員、斉藤 信二会員、山野井 秀一会員
山本 晃司会員、塚本  明会員、久代 雄一郎会員
英  貴子会員、宇野 良二会員、八木 信二郎会員
柳町 剛弘会員、角谷 恒彦会員、酒井 哲夫会員
田畑 賢一会員

萬谷 光司会員、大森 正男会員、吉田 清二会員、八木 信二郎会員
清水 盛伸会員、平野 洋一会員、斉藤 信二会員、西岡 宏二郎会員
齊藤 英夫会員、清水 正一会員、髙木 義秀会員、小川 博章会員
稲田 朋美会員、小森 富夫会員、清水 慶会員、清水 嗣能会員
寺本 光宏会員、渡辺 崇嗣会員、長谷川 英一会員、清水 則明会員
山本 晃司会員、藤本 潤一会員、小野田 亮会員

　皆さん、こんにちは。福井大学のシャエンキンです。去年
の 10 月にもこの場でお話しをさせていただきました。一年
が経ち、再び卓話の代表としてこちらに立たせていただき、
心から感謝しております。本日は去年の卓話とはまた異なる
新しい視点と感想をお伝えしたいと思いますので、最後まで
お付き合いいただければ幸いです。では、卓話はじめさせて
頂きます。
　本日の卓話では、簡単な自己紹介、AI の未来、日中の就
職そして奨学生としての感想と活動についてお話します。こ
の一年間、卓話や例会のおかげで、私のことを "あの人な "

と認識している方もいらっしゃるかと思います。しかし、新
しい顔の方々のために、または私の新しいエピソードを知り
たい方のために、再び自己紹介の時間をいただきたいと思い
ます。
　皆さん、私の名前はシャ エンキン、とご存知の方も多い
かと思います。しかしながら、今日はこのような場で自己紹
介をする最後の機会かもしれませんので、皆様に強く印象に
残るよう、もう一度、私の名前をしっかりとお伝えしたいと
思います。『謝』は苗字で、皆様がよく耳にする「王」や「李」
と比べると、あまり一般的ではないかもしれません。しかし、
この『謝』という苗字は、古代から中国の歴史や文化に深く
影響を与えてきたものです。この苗字の起源にも様々な伝説
や記録が残されており、古代の名門貴族や歴史的な人物との
繋がりが指摘されています。話は少し外れますが、三国志の
ファンの中には『謝旌』（シャセイ）という名前を聞いたこ

とがある方もいるかもしれませんが、実は、彼は私と同じ『謝』
という苗字を持っている呉の武将です。こんなところにも、
私の苗字の影響が見られるんですよ。
　次に、私の名前の「燕琴」の由来をお話しさせていただき
ます。中国では、春の訪れとともに飛び交う燕を見ることで、
新しい季節の始まりを感じる人が多いのです。そのため、名
前に「燕」という文字が入っていると、その人に対して温か
さや新しい季節の訪れを連想し、好印象を持たれることが多
いのです。一方で、「琴」は中国の伝統的な楽器を指します。
私の両親は、私が音楽に優れ、特に琴を弾く才能を持つこと
を願って、この名前を選びました。しかし、実際は、私は完
全な音痴で、カラオケで 70 点以上取ったことがありません。
名前とは裏腹に、音楽の道はちょっと違ったようです。
　私は、中国の福建省にあるアモイという都市の出身です。
福建省と聞くと、皆様の中で烏龍茶を思い浮かべる方も多い
かと思います。コンビニなどでよく見かけるこのお茶、実は
私の出身地の特産品なんです。しかし、廈門の具体的な位置
を知っている方は、あまり多くないのではないでしょうか。
台湾海峡を挟んで、台湾の向かい側に位置しています。つま
り、アモイは中国の南に位置し、台湾と非常に近い都市です。
このため、アモイの食文化や言葉は、台湾と非常に似ていま
す。台湾が好きな方、もしくは台湾の文化に興味がある方は、
ぜひアモイも観光のリストに加えてみてください。私の故郷
の魅力、きっと気に入っていただけると思います。
　次、趣味について、私は意外とアウトドアの人なので、特
に旅行やスノボすることが好きです。
　そして、私の研究活動について少し触れさせて頂きます。
　私は福井大学の大学院で知能システムを専攻しており、特
に AI を用いた医用画像の診断処理について研究を行ってい
ます。医用画像の精度向上や迅速な診断は、医療の現場での
効率や患者さんの待ち時間の短縮にもつながるため、非常に
意義深い研究だと自負しております。
　さて、ここで「AI」という言葉が出ましたが、最近よく耳
にする「chatgpt」というキーワード、皆さんはご存知かと
思います。これも AI の一部として非常に注目されています。
この間にも、会員との交流会において AI の話で盛り上げて
いましたので、私の視点から生成 AI に対した考えをこの場
で皆様と共有したいと思います。
　まず、生成 AI は驚異的な進化を遂げています。私たちの
日常から産業、医療分野まで、さまざまな場面でその能力が
活かされているのを見ることができます。例えば、AI を利
用して映画やゲームのキャラクターやストーリーを制作した
り、特定のスタイルの音楽やメロディを自動作成したりする
ことができます。生成 AI はその進化とともに、私たちの生
活や産業に多大な影響を与えています。しかし、その能力に
は様々なリスクも伴います。特に、誤情報の流布や不正使用
の問題が浮上しています。この問題について、私は最近教授
と試験や課題における chatgpt の不正利用について深く議論
する機会がありました。一般的な印象として、chatgpt を使
うことは不正行為として認識されることが多いですが、教授
は異なる視点を示してくださいました。教授の考えとしては、
chatgpt を単に禁止するのではなく、chatgpt だけでは答え
を導き出せないような、深い考察や独自の視点が必要な質問
を設計することが重要です。さらに、近年映画やインターネッ
ト上では、生成 AI が人間を超え、私たちの社会を支配する
日が近いとの声もあがっています。しかし、私は異なる視点
を持っています。私たちが既に新型コロナウイルスとの共存
の道を探っているように、生成 AI とも共存する方法を模索
することが、実際的であり、そして重要だと感じています。
生成 AI は、私たちの未来を大きく左右する技術です。その
利用に際しては、その強力な能力を最大限に活かしつつ、新
たな課題にもしっかりと向き合う必要があると考えています。
　先月私は中国へ一時帰国し、多くの友人たちと再会しまし
た。彼らとの会話の中で、彼らの就職活動についての経験や
苦労をたくさん聞くことができました。また、私自身が日本
での就職活動を一年間続けてきた経験があるため、日本と中
国の間での就職活動の違いに、実感として気づく瞬間が多く
ありました。本日は、その違いや私の感じた点についてシェ
アさせていただきたいと思います。

１.「就職活動の開始時期」…　日本では、多くの学生は 3
年生の夏頃から本格的な就職活動を開始します。一方、中国
では、4年生になってから、または卒業直前、あるいは卒業
後に活動を開始するケースが多いです。
２.「求人情報の収集方法」…　中国では、主にインターネッ
トベースの求人情報サイトやWeChat のグループなどで情報
収集を行います。日本では、学内のキャリアセンターや企業
の公式サイト、就職情報誌などを利用することが一般的です。
３.「就活イベントの違い」…　日本の企業は、企業説明会
やインターンシップを頻繁に開催しています。これに対して、
中国では、大規模なキャリアフェアが主流で、多くの企業が
一堂に介し、学生と直接面談する形式が取られています。
４.「選考プロセス」…　日本の選考プロセスは、エントリー
シートや筆記試験、グループディスカッション、面接といっ
たステップが一般的です。中国では、履歴書と面接が主な選
考手段として用いられています。
５.「内定後のプロセス」…　日本では、内定をもらった後
に内定式というものが存在し、新入社員としての一歩を祝う
イベントが行われます。一方、中国ではこのような概念はな
く、内定通知の後は入社までの手続きに進むことが一般的で
す。そして、中国の就職活動の特徴をもっと詳しく触れたい
と思います。
１.「中途採用が中心」…　中国の民間企業は経験者、すな
わち中途採用が中心となっています。そのため、実務経験が
ない新卒学生は立場が弱く、就職するのはなかなか厳しいで
す。実際、中国の新卒の数は日本の 10 数倍にもあるため、
大学生が満足できる内容の仕事を探すハードルは高いです。
２. 「大学や学部の格差」…　日本での大学の偏差値や学部、
学科による格差と同じように、中国でも出身大学や学部に
よって、求人の数や初任給に大きな差が生じています。例え
ば、名門大学である清華大学の初任給は他の大学と比べて非
常に高いです。こうした状況であるため、中国の高校生は就
職に有利な学部学科に入ろうと受験勉強に没頭します。しか
し、残念ながら、現在の中国の就職市場は、その競争率が非
常に高いため、名門大学を卒業したとしても、理想の職に就
くことが難しい状況が続いています。実際に、一部の名門大
学の新卒生がデリバリー業界で働くという話も聞かれるよう
になりました。
３. 「新卒社員の離職率」…　日本の終身雇用文化と異なり、
新卒での新入社員の離職率は非常に高く、その主な理由とし
て「成長の余地が乏しい」や「給与、待遇が低い」という声
が挙げられています。中国人の友達の話では、人生で 3回以
上転職しないと、自分の価値を高めるのは難しいということ
です。
4. 「就職活動のマナー」…　日本の就職活動では、履歴書の
書き方や面接時のマナー、服装など、細かなエチケットが求
められますが、中国ではマナーよりも実務経験や資格の方が
重視しています。
　続きまして、私が米山奨学生としての活動やその中での感
想についてお話させていただきます。米山奨学生としての私
は毎月奨学金の恩恵を受けています。この奨学金は、私の学
業を進める原動力となり、また日常生活においても大変助け
られています。私だけでなく、日本全国の米山奨学生たちも、
この奨学金を頂くことで、学問への熱意や社会への貢献に繋
げていることと思います。このような機会を与えていただい
た皆様に、心より感謝申し上げます。そして、米山奨学金の
最も特徴的な点として、奨学金の受け取りが例会参加を通じ
て行われる点が挙げられます。これにより、私たち奨学生は
ロータリアンの皆様との深い交流を持つことができ、ロータ
リーの理念や活動に対する理解を深めることができました。
そこで、留学生として、そして若者としての私は国際奉仕活
動にも関心を持ち、福井ローターアクトクラブに入会しまし
た。ローターアクトでは、私は国際奉仕委員として、福井に
滞在する留学生たちへのサポート活動を展開しています。
　最後に、今後の展望について触れさせていただきます。私
は今後も、ロータリークラブやローターアクトのメンバーと
の交流を深め、日本と中国の友情の橋渡しとして、さらに一
層の貢献をしていきたいと考えております。それでは以上を
持ちまして、卓話を終わらせていただきます。

2023 学年度　米山奨学生　謝　燕琴さん

幹事報告例会報告

2023 学年度　米山奨学生
謝　燕琴さんに吉田会長より奨学金
の授与がされました。

米山奨学金　授与

演題「日中のモザイク
　　　　　　( 技術、文化そして私の役割 )」
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